

7. La honorable Corporación Municipal acuerda aprobar la rendición de cuentas del Periodo Enero a marzo 2022

Ing. Milton Otilio Bautista Delcid Gtheron Añel Amaya Ayala

Alcalde



Vice-Alcalde

[Signature]

Maria Maribel Martinez Diazerna Conchita Azucena Lainez Alfonso

Regidor N° 1

Ausente

Regidor N° 2

[Signature]

Isaias Canales Cantarero

José Santos Paz Ramos

Regidor N° 3

[Signature]

Regidor N° 4

[Signature]

Dina Leticia Paz

Pedro Rene Cantarero Garcia

Regidor N° 5

[Signature]

Regidor N° 6

[Signature]

Rigo Ramos Sanchez

Francisca Rivera Corea. *[Signature]*

Regidor N° 7

Regidor N° 8



[Signature]
Teres Morelly Ramos

Secretaria Municipal.

Acta 123 - 2022

Sesión celebrada con los Miembros de la Honorable Corporación Municipal, de Gualelme Lempira el dia Lunes dos de mayo del año 2022. Siendo las 10:05 AM. Presidió la Sesión el Alcalde Municipal Ing. Milton Otilio Bautista Delcid. *[Signature]* con la Ausencia del Vice-Alcalde el Sr. Gtheron Añel Amaya Ayala. Regidores Municipales por su orden: Sra. Regidor I. Maria Maribell Martinez, Regidor II, Sra. Conchita Azucena Lainez Alfonso, Regidor III. Sr. Isaias Canales Cantarero, Regidor IV, Sr. Jose Santos Paz Ramos, Regidor V Bro. Dina Leticia Paz, Regidor VI. Pedro Rene Cantarero Garcia (Ausente), Regidor VII, Sr. Rigo Ramos Sanchez, Regidor VIII Sra. Francisca Rivera Corea, con

[Signature]

la asistencia de la Secretaria Municipal; Iris Maritny Cruz Ramos, que da fe de lo actuado. El funcionario que preside dio un saludo de bienvenida a todos los presentes y se prosiguió con el desarrollo de la siguiente Agenda:

- 1- Invocación A Dios.
2. Comprobación Del Quorum.
3. Apertura de la Sesión.
- 4- Lectura, Discusión y Aprobación de la Agenda.
- 5- Lectura, Discusión, y Aprobación del Acto Anterior.
- 6- Lectura de Correspondencia.
- 7- Participación del Alcalde.
- 8- Participación del Vice-Alcalde y Regidores por su orden.
- 9- Aprobación de Transferencias al Fondo de Red De Salud Descentralizada Quiléncer - San Andrés.
- 10- Participación de Tributaria.
- 11- Asuntos Varios.
- 12- Acuerdos y Resoluciones.
- 13- Cierre de la Sesión.

1- La Oración a Dios fue dirigida por la señora Francisca Rivera Corra 2- Se hizo la Comprobación del Quorum estando la mayoría de los Miembros de Corporación presentes. 3- El señor Alcalde Municipal dio por abierto la sesión. 4- La Secretaria Municipal dio lectura a la agenda propuesta la cual fue discutida y aprobada sin ninguna modificación. 5- La Secretaria dio lectura al acto anterior la cual fue discutida, aprobada y firmada para constancia. 6- La Secretaria dio lectura a las correspondencias recibidas. 1º Santa Cruz, Quiléncer, Lempira. El motivo de la presente es para solicitarles el apoyo para la elaboración de 3 cubetas de pintura color verde menta y demás implementos que se requiere para poder pintar el centro educativo ya que en la actualidad se encuentra deteriorada. 2º Coca-

51º La Soledad, Valle Nuevo Guatulense Lempira. Los padres de familia de este caserío, solicitan 10 sillas, 10 mesas, un termo y material para los niños que están recibiendo Kinder ya que no cuentan con nada. 12º Caserío Los Hernández, San Marcos Mora, Guatulense Lempira.

Solicitan apoyo con la apertura de la brecha ya que este tramo es camino real desde donde abona Elmerita hasta el caserío Los Hernández, este caserío cuenta con la cantidad de 80 personas. 13º Instituto Gubernamental "Lempira" Guatulense, Lempira. Los estudiantes del Duodecimo de Bachillerato Técnico Profesional en Salud y Nutrición Comunitaria

Solicitan apoyo económico de Lps. 2,000.00, los cuales se van destinados a la Asociación Monjuénica de Lucha Contra el Cáncer / Centro de Cancer Emma Romero de Collegas.

14º El Zompago, Iglesia Evangelio Amigos, solicitan apoyo con 25 bolsas de cemento para repollo del templo Evangelico ya que carecen de bajos recursos. 15º San José Tomás Guatulense, Lempira. El Centro de Salud solicita apoyo de transporte por la jornada de Vacunación para los pobladores de Santo Tomás y se puedan desplazar, ya que son varias actividades que se realizan. En cuanto a las solicitudes anteriores suscitadas de acuerdo a las necesidades se les irán dando respuesta poco a poco. 7 - El Alcalde Municipal Ing. Milton Otilio Bautista Delciel. en uso de la palabra dijo que anduvo con los de Visión Mundial y se desplazaron a casi todas las comunidades del Municipio, y se les generó un ambiente para que ellos quisieran venir a trabajar a Guatulense, ellos atienden más que todos a niños desde 5 meses hasta 11 años así que sera un trabajo bonito en las escuelas y le han manifestado que ya están en un 95% de venir a Guatulense grande una buena noticia para los maestros y el área de salud, estos son oficios que ellos bandearon directamente con

con los niños, y solo se estaria esperando un comunicado oficial ya para ver cuando estarán acá y generar ayudas a los niños y empleos a los jóvenes desempleados y que puden tener esa oportunidad y entiendo en el tema de salud felicitó a la Sra. Francisca Rivera y a la Sra. Cándida Azucena Domínguez, ya que en el mes de Abril vino un monitorio a la red de salud obteniendo un 97% como nota y eso habla que se está trabajando bien felicitando a todo el personal de salud en general, también han estado en reuniones con el profesor Ignacio Canales Cantúano. En la fundación por la Brigada médica que viene, y que ya hay 73 personas listas para operaciones las cuales serán gratis, estando vibrada en más de 2 millones de lempiras, y da los gracias a la Iglesia Eben-Ezer, Fundación El Buen Samaritano y como corporación ya que la Sra. Francisca Rivera los está apoyando en el tema de alimentación y hospedaje para las personas que traen la brigada, y digo también que ya como transferencia de pago a la red de salud y pronto a la corporación aprobar ese fondo al cuenta de la red del mes de Enero ya que tienen 4 meses sin pago. También andava por Quezaltepeque algunos temas de carretera y que el Sr. Pedro René Cantúano tiene un permiso formal para la apertura de otra calle, y hay otra apertura pero no tiene permiso motivos por el cual está parado, y con el tema de carreteras en San Marcos Mora se me over como esto el paso para la apertura de carretera ya que lo han pedido y solicitado varias veces, y digo que don Santos Por les informara por la calle de Valle Nuevo ya que el dueño de la maquina no ha podido venir en el mismo le preguntaron de la

calle de San Marcos a Querétaro el cual respondió el Ing. Milton Bautista que para la apertura de esa calle no hay presupuesto, y con la carretera de Querétaro el patrón se ha tardado ya que está trabajando en Santo Tomás, reparando la calle de los Moros hasta llegar a Santo Tomás y es el mismo patrón que se encarga de la zona baja. Seguidamente habló por el tema de electrificación ya que hay bastantes solicitudes y acercarse a los de las Nicaritas que el próximo lunes el Ing. Leiva hará un perfil al proyecto y ver que es lo que le falta al proyecto ya que este proyecto ya está presupuestado y es una gran inversión. Con el tema de electrificación en el Tablón solo hay 200,000 Lps el cual es muy difícil el cual se hace en 2 etapas, y los proyectos que ya están presupuestados se pueden ir trabajando. En el mismo tema de electrificación hablaron de Sozna que solo 3 casas se han beneficiado y piden que el Alcalde les ayude, en respuesta el Ing. Milton les expuso que para ello lo primero es la calle y que por momentos se les seguirá apoyando con el sistema de plantas solares. Por parte de varas crecerá haber más facilidades de movilidad al cual el Director Municipal Totoras Canales Contrávera les dijo que quiere trabajar en los centros educativos que tienen más necesidad, de la Soledad le pidieron sillas y mesas, al cual Totoras Canales les dijo que tiene solo 6 sillas y se las pueden llevar. En uso de la palabra el Sr. Alcalde Milton Otilio Bautista habló del tema de alcantarillado y ya fueron a ver con el señor Gustavo Pérez y ya se fue a medir para hacer lo que es la zona de subsanación y que el predio ya está mediado. La Regidora Francisca Ríos en uso de la palabra pidió la reparación de la calle del desvío del hospital hasta la clínica materna infantil para su respuesta ya punto comenzaron a repararla. Se

quidamente se le aprobo la ordenanza Municipal al
Juez de paz Ramón Rubén Hernán Urié para limpieza
de sóbres habitados y baldíos. Con la solicitud de
ayuda para el señor del Congolón al cual se le
quema la finca, Isaías Canales Contreras dice que
hay que apoyar a los pequeños productores de café
ya sea con bolsas o enriquecer otra cosa, y se le
esta dando respuesta en algunos días. 8- Participación
del Vice-Alcalde y Regidores. Por su orden, estando
ausente el señor vice alcalde Ghevin Amaya Ayala se
prosiguió con la participación de la I Regidora Marisol
Maribel Martínez la cual dijo que siempre que hayan
transferencias hay que apoyar al pueblo, ya que si-
eron ellos los que los eligieron; y que hay que colab-
orar y ayudar siempre con cosas buenas, también
dijo que para la zona alta hay pocas transferencias
y pide que sea equitativo con todos los proyectos
y que todo sea transparente. Con el tema de las bebidas
alcohólicas ya se dijo en corporación que no
están de acuerdo y que ninguna solicitud será a-
probada. II Regidora Acuña Lainez en uso de la
palabra dio su aval y los felicitó por el reciente día
del trabajador, seguidamente dijo que todas las
solicitudes son para ayudar al pueblo y dice que
que tiene que ser equitativamente ya que el Alcalde
anterior las dejó cortas con proyectos y dice estar
dispuestos siempre de apoyar, también dijo que se
acerca la gran jornada de vacunación la cual se
iniciará el 9 de mayo en Guadalupe terminando
el 18 de mayo en los planes vacunando me-
nores de 5 años y 11 años en adelante contra
la influenza, covid 19 con su tercer refuerzo y
aplicar también las primeras dosis a los que no

se los han aplicado, tambien dice que en el municipio reciente salieron muy bien y les satisfizo el resultado. Lo cual pide a la poblacion llevar el mensaje de la Jornada de valoración, III Registro. Isaias Canales Cantavero en uso de la palabra dice que como todos las solicitudes y dice que no se puede trabajar sin antes no tener un presupuesto, y que ya se les dijo que no se ha recibido ninguna transferencia para poder comenzar a trabajar. Tambien dijo que si hay niños que no estan matriculados que le ayuden a animar a que estudien ya que la Educación es la base de una población, ya que hay personas que no quieren matricular a sus niños, tambien que los maestros estan trabajando de lunes a viernes. Los de Monchaca le dijeron que a los maestros no les gusta las clases, tambien dijeron y preguntaron por el maestro de Malum en su respuesta Isaias Canales les dijo que hay un problema por la ley de gobreno y decreto ya que tiene que ser licenciado o estar estudiando. en el mismo pidieron combinar el lodeo de soyna y en su respuesta les contestó el señor Alcalde Ing. Milton Bustamante que es la comunidad quien lo tiene que combinar. IV Registro José Gantos Paz Romos en uso de la palabra dijo que en todos los asuntos hay que apoyarselas y darles respuesta y que el Ing Milton Bustamante esta gestionando por todos lados, y que con el proyecto de conectarse en la zona alto que habla con el señor Amanda que querian avanzar, a los auxiliares de los aldeas les hace el llamado a que tienen que estar siempre para ayudar a su comunidad y arreglar caminos y que siempre hay que mantener las calles limpias y dice que pro a poco a todos se les dara respuesta. En lo mismo tambien dijeron que poner un nuevo auxiliar en Santan Cruz del Sempopy

dicen que hay que arreglar las calles porque los muertos las cobran arruinando, la Regidora Maribel Martínez dice que al auxiliar de Santo Tomás la gente no le hace caso y que el no tiene la vara de jumantazos. V Regidora Leticia Paz en uso de la palabra dice que siempre hay que llamar a los auxiliares para que asistan a las reuniones y que también hay que apoyar las solicitudes con más prioridad y dice no estar de acuerdo con las solicitudes de becas alejandrianas y que nunca se apoyaron en ninguna comunidad, la misma pidió apoyo al Ing. Milton Bautista para su comunidad con cemento y que como comunidad van aportar de otras maneras para no solo estos proyectos. VI Regidor Pedro Rene Contreras estuvo Ausente se pronuncio con el VII Regidor Rigo Ramos Banchís en uso de la palabra hablo por los alcantarillados para que si los de mantenimiento y quienes entran en conflictos con propiedades privadas y dice que cada comunidad ponga un granito de arena para los alcantarillados y dice que hay que llegar a un acuerdo con el tema de alcantarillados, también dice que le gustaría que el Ing. Milton Bautista y la UTM dieran un informe de proyectos y trabajos que han sido ejecutados y también que el que más tiene menos pagos y el que menos tiene es beneficiado con ayudas, el cual pidió ser cuidadosos con los fondos, y el que no pague impuestos no tiene derechos a ayudas. VIII Regidora Francisca Rivera Corra en uso de la palabra, habla por la Jornada de Vinculación para personas mayores de 60 años y pide a las autoridades y cederas la colaboración para que traigan a los habitantes de su comunidad y que eventualmente obtengan en 97% de parafaja gruesa de la población.

por su obediencia. y que en salud se necesita la participación de todos comenzando con la jornada de vacunación en Guadalupe el 9 de mayo, Quicongual el, 10 de mayo, San Marcos Mora 11 de mayo, Alondra 12 de mayo, Barquilla 13 de mayo y que para las demás alcaldías ya tienen la fecha de vacunación. En lo mismo preguntaron que por que en el Registro Civil no ofrecían y que gastan mucho dinero para matar un niño y que solo les dicen que no hay sistema o libros, también Dieron forma pregunta por los permisos de continuo al cual para su respuesta nadie contó de acuerdo con ello y que esa solicitud se dirige para un cabildo abierto para tomar cierto tema.

9- El Alcalde Municipal anuncio que ya habia una transferencia para la Red de Salud para pagos del mes de Enero lo cual pidió a la corporación aprobado y todos estuvieron de acuerdo. 10- Participación de Tributarios, Betsy Campos en su participación leyo la ley de amnistía tributaria municipal lo cual esta detallada de lo siguiente mencionada Republica es potestad del Congress Nacional: Crear, dictar, interpretar, reformar y derogar leyes. POR TANTO DECRETA ARTICULO 1- concede AMNISTIA TRIBUTARIA MUNICIPAL en todas las municipalidades del país hasta el 31 de julio del 2022 para el pago de intereses, multas y recargos causados por la mora que vio administrativa o judicial este acumulado al 31 de marzo del año 2022, en el pago de todos los impuestos municipales, tasas y contribuciones, las personas naturales o jurídicas, pueden entregar el pago de sus obligaciones tributarias, libres de intereses por mora, multas, recargos y recargos, en el periodo de vigencia del presente Decreto de Amnistía Tributaria Municipal, de conformidad con lo establecido en el mismo, autorizando a los municipales para que dentro del periodo de vigencia de este

artículo pueden establecer los planes de pago, siempre que no sean mayores de (1) año. De igual manera, las municipalidades que así lo deseen, pueden otorgar un descuento de hasta el veinte por ciento (20%) del monto de la deuda, beneficio que deberá ser aprobado por la Corporación Municipal respectiva, individualmente.

ARTICULO 2 - El presente Decreto entrará en vigencia a partir del día de su publicación en el Diario Oficial "de Frente". Dado en la ciudad de Tegucigalpa, municipio del Distrito Central, en el Salón de Sesiones del Congreso Nacional a los ocho días del mes de abril del dos mil veintidós.

Atentos Varios, la comunidad de Congolón solicitan una enfermera para nuevamente hasta Santo Tomás y que hay un aula vacía de escuela. Es posible, para el respuesta el Ing. Milton Bustillo les digo que habrá que gestionar con la real y que para el Kinder ya está el local y el predio con un presupuesto de 300,000 Lps.

12 - Acuerdos y Resoluciones.

- 1- La honorable Corporación Municipal acuerda aprobar la Ordenanza Municipal de Solicitud del Fuer de Policia.
- 2- La honorable Corporación Municipal Acuerda aprobar la Transferencia a la Red de Salud Descentralizada Gualemote - San Andrés.
- 3- La honorable Corporación Municipal Acuerda nombrar a la Regidora Francisca Rivero Cerezo para cobrar el cheque para liquidación de consejeros que laboran en las diferentes unidades de salud del Municipio de Gualemote. Apertura del mes de Enero año 2022, Santo Tomás, Gualemote, Tenango, Tixila, San Marcos, Chenque, Clínica Materna Infantil.
- 13 - No habiendo más que tratar se dio por cerrada la sesión siendo las 1:21 PM. y se sella para constancia.

(Ausente.)

Ing. Milton Orlino Bustillo Del Cid Gómez Arias Amaya Ayala
Alcalde Municipal Vice - Alcalde



~~Presente~~

Maria Maribel Martinez Orellana

Regidor N° I

~~Presente~~

Isaias Canales Contreras

Regidor N° III

Dina Leticio Paz

Regidor N° V

~~Presente~~

Rigo Ramos Sanchez

Regidor N° VII

T. Isaias M. C. R. P. M.

Secretario Municipal



~~Aprobado~~

Candida Acuena Díaz Alfonso

Regidor N° II

~~Santos Paz~~

José Santos Paz Ramos

Regidor N° IV

(Ausente)

Pedro Rene Contreras Garcia

Regidor N° VI

~~KP~~

Franesca Rivera Corra

Regidor N° VIII

Acta 1211-2022

Sesión Celebrada con los miembros de la Honorable Corporación Municipal de Quilchena, Lempira el día lunes 16 de mayo del año 2022. Siendo las 2:25 pm. Presidió la sesión el señor Alcalde Municipal Ing. Milton Otilio Bautista Delcud y con la asistencia del Vice Alcalde el Sr. Sthevin Amaya Agosto, Regidores Municipales por su orden, Sra. Maria Maribel Martinez Orellana, Sra. Cándida Acuena Díaz Alfonso, Sr. Isaias Canales Contreras, Sr. José Santos Paz Ramos, Sra. Dina Leticio Paz, Sr. Pedro Rene Contreras Garcia, Sr. Rigo Ramos Sanchez, Sra. Franesca Rivera Corra, y con la asistencia de la Secretaria Municipal T. Isaias Molina Cruz Ramos que da fe de lo actuado. El Funcionario que preside dio un saludo de bienvenida a todos y se prosiguió con el desarrollo de la siguiente agenda:

1- Invocación a Dios.

2- Comprobación del Quorum.

3- Apertura de la sesión

4. Lectura, Discusión y Aprobación de la Agenda.